



菅首相

「原稿読み飛ばし」76年めの広島

こどもの「平和への誓い」よほど感動する(報道)

松原のりかずの母は「岐阜空襲で幼子の兄を乳母車に乗せ、その上から座布団をかぶせて長良川へ走った」と話していた。父は、満州（中国東北部）で捕虜になり、シベリア抑留を経験して帰国した。兄の父親は、1945年8月ハルピンで捕虜になり、1947年9月死亡、この事実が厚生労働省から通知されるには、2016年8月15日を待たなければならなかった。国の通知は、母の死から2年を経過していた。兄も死亡し、家には戦争経験者はいなくなった。でも、「2016年の厚生労働省通知」からも戦争が「昭和20年で終わらなかった」人々がいた事を教えてくれる。

被爆都市広島に76年間の苦しみが存在する。広島の平和祈念式典で菅首相が「あいさつ原稿」を読み飛ばした事への批判報道がある。「真剣でない証拠」（被爆者）の報道もあり、当然と言える。読み飛ばした原稿（ゴチ）は以下のとおり。

『「・・・(核兵器のない) 世界の実現に向けて力を尽くします」と世界に発信しました。わが国は、核兵器の非人道性をどの国よりもよく理解する唯一の戦争被爆国であり、「核兵器のない世界」の実現に向けた努力を着実に積み重ねていくことが重要です。近年の国際的な安全保障環境は厳しく、(核軍縮の進め方を・・・)』

しかし、どの国よりもよく理解する唯一の戦争被爆国「日本」が核兵器禁止条約に署名・批准していない。無所属は6月議会で「署名と批准を求める請願」に賛成した。

新型コロナ お盆前対策と感染拡大

昨年来、感染防止の努力がされて来ましたが、8月初めに教員郡の家族帰省に関する感染が気になり、学校指導課へ注意喚起の发文を「教育長名」で「お盆前に發文すべき」では、と提案し、教育長にも伝えました。

その後、感染者一桁は、8月2日の8人を最後に、激増し17日は101人にもなりました。17日は10代が18人、20代が30人、10歳未満の6人を合計すると30歳以下が54人と、若年化が顕著です。30代も11人です。60代以上は9人。デルタ株はこれまでの対策とは異なるようです。岐阜市の感染率は、県全体の人口比1/5ではなく1/3に増加。一般職員、保育所調理員、保育士、看護師、窓口委託従事者など感染が災害に。新本庁舎の消毒も行われました。夏休み明けの学校再開対策。「ねんりんピック」は、沖縄県の不参加が明確になっています。「エンジンゼロワン」は9000人規模も。方針変更は柔軟に「変更を恐れ」ていけないのでは。過労な保健師職場へのマンパワー異動は行われますが、9月後の人流対策も問われます。

連絡先 岐阜市議会議員 松原のりかず 岐阜市沖ノ橋町1-21 でんわ 253-2500

「いじめ防止条例」の市長権限は削除されたが・・・

いじめが原因と思われる中学生の自死事件（2019年7月3日）後、「防止条例」が話題になった当初、市長が「いじめの加害者の登校を制限する権限」を「市長が持つ」べきとの課題は、いつのまにか削除された。「教育行政への政治家の介入を避ける」との話題があったように記憶している。「教育は教員郡にまかしてほしい」との思いがあるのかも知れない。しかし、「いじめ対策監」の創設後、指導課の知らなかった「まだ在るいじめ事実」を松原のりかずは質問しなければならなかった。

「教育の独立」を強調される教育委員会事務局だが・・・

教育委員会が強くかかわる「中央中学校のPTA発行の広報」に特定の市議会議員の写真付記事が掲載された。事実は京町校区の市民から、本郷校区の自治会役員へ通報があり、自治会役員から松原のりかずへ連絡がもたらされた。中央中学校区内には5人の市議会議員が居住。しかし、

「5月開庁の新庁舎を紹介します。」とK市議会議員だけの写真を掲載。カラーの政治パンフ？ 化、とも見える。

「認識不足でした」中央中学校長・PTA会長

掲載について、校長とPTA会長に訊くと、共に「認識不足」と言われる。カラー8ページ広報の1ページ全部が本庁舎紹介に、しかし、「広報ぎふ」は2月15日、3月1日、4月1日、15日、5月1日と新庁舎特集号を全戸配付済。詳しい情報は市民に配布済だった。当初、「校正したのか」の質問に、「問題のページは行政部が監修しているので、見

ていない」（校長）と「責任回避」姿勢をみせたが、質問後「認識不足」を認めた。松原のりかずは、Y議員、T議員、S議員とも意見交換をしたが、共に「驚きを隠せない」の認識を示された。「どうして、こんな印刷物が出るのか」と。

校長はプロ、PTA役員はアマ、教員アドバイスこそ大切

「知りませんでした」と言えば、責任回避できるとする認識があるとする、それは「職務怠慢」と指摘される。PTA広報は、確かにPTAの発行物だが、編集広報委員会の担当教員（教務主任）が配置されている。だが、発行部数を質問したら「知りません」でした。

※ 原稿執筆中、日付を超えました。8月18日の新型コロナ感染者は県338人（過去最多）

